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ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 1 

AMBIENTE - CONDEMA - BIÊNIO 2022/2024 - 14/06/2024 Ao décimo quarto dia do mês 2 

de junho do ano de dois mil e vinte e quatro das 15h às 17h em ambiente virtual, reuniram-3 

se os membros do Conselho de Defesa do Meio Ambiente de Peruíbe, CONDEMA, para a 4 

14ª reunião ordinária do biênio 2022/2024 com a seguinte pauta: 1) Leitura e aprovação da 5 

ATA da 12ª Reunião Ordinária; 2) Informes gerais; 3) Devolutiva sobre o processo de 6 

elaboração do Plano de Manejo do Parque Natural Municipal Restinga do Guaraú; 4) 7 

Proposta de inclusão de inciso relativo à apreciação de projetos na Lei ou Regimento do 8 

Condema; 5) Considerações sobre o Projeto de Canalização do Rio Ubatuba; 6) Assuntos 9 

gerais. Compareceram os seguintes conselheiros: Eduardo Monteiro Ribas, representante 10 

titular da Secretaria de Meio Ambiente e Agricultura; Cynthia Tedorenko Caly, representante 11 

titular do Gabinete do Chefe Executivo; Edson Novaes de Oliveira, representante titular da 12 

Secretaria de Defesa Social; Joaquim do Marco Neto, representante suplente da Fundação 13 

Florestal (FF); Maridel Vicene Polachini Lopes, representante titular do MoCAN e Fernando 14 

Villarrubia Pino, representante suplente do MoCAN; Bruno de Almeida Lima, representante 15 

titular do Projeto Aves Limícolas e Karina Ávila, representante suplente do Projeto Aves 16 

Limícolas; Rosemeri Cintra Netto, representante titular da Cooperativa Amantes da 17 

Natureza; Renan dos Santos, representante titular da Aldeia Tekoá Kwaray; Thiago Alvarez, 18 

representante suplente do Instituto Biopesca; Gabriel Moraes Gasparoto, representante 19 

titular da Associação Jd São Luiz e Susete Sanchez, representante titular do Coletivo Morro 20 

das Panelas. Não compareceram os representantes da OAB, da FUNAI, da Secretaria 21 

de Educação, da Secretaria de Turismo, da Secretaria de Obras, do Gabinete do 22 

Prefeito e do Instituto Ambiecco. Participaram como visitantes Thiago Malpighi, Victor 23 

Hugo Pongiluppi e Vitor Paiola, da Secretaria de Meio Ambiente; os munícipes Fabi 24 

Nascimento da Amana/MoCAN; Patrícia Cintra, Guaraú ECO PATAS/MoCAN/COMBEM; 25 

Josiane Cristina do Centro Educacional de Integração e Cultura; Claudinei Pereira do 26 

Coletivo Guaraú Sustentável; Yara Fuzi e Sílvia Lima. O presidente iniciou a reunião às 27 

quinze horas e treze minutos com a pauta 1) leitura e aprovação da ATA da reunião 12ª 28 

reunião com 9 votos favoráveis e 1 abstenção; na pauta 2) Informes gerais, a Secretária 29 

Mari Polachini informa sobre o número de faltas das entidades conselheiras, que são: OAB 30 

– 7 faltas, FUNAI – 5 faltas, SEC. Educação – 5 faltas, Aldeia Tekoá Kwaray – 4 faltas, 31 

Coletivo Morro das Panelas – 4 faltas, Instituto BIOPESCA – 3 faltas, GCM – 2 faltas, 32 

Cooperativa Amantes da Natureza – 2 faltas, Projeto Aves Limícolas – 1 falta, Associação 33 

Jardim São Luiz – 1 falta. O presidente diz que não conseguiu dar andamento nas 34 

cobranças da OAB e da Educação por motivos de saúde. Em seguida, a conselheira 35 

Cynthia fala sobre as atividades da Semana do Meio Ambiente, agradece a participação da 36 

Fundação Florestal e demais entidades. A secretária ressalta o interesse do público no 37 

evento e a possibilidade de se realizarem mais atividades nesse formato durante o ano. 38 

Aproveita para formalizar reclamação sobre a empresa contratada para fornecer as mesas, 39 

que mais uma vez falhou com o serviço, entregando mesas quebradas e atrasando em 40 

duas horas a montagem no evento do sábado, dia 08/06, pois foi necessário que se 41 

buscassem mesas emprestadas, ao que a conselheira Cynthia reforça a necessidade de 42 

se fiscalizar o serviço. O presidente informa que recebeu a fiscal aprovada em concurso 43 

que vai trabalhar no Meio Ambiente, aumentando a capacidade de fiscalização da 44 

secretaria. Soma-se aos esforços, também, um grupo de CGM Ambiental que participará 45 

nas diligências nos 4 parques, com produção de relatório e capacitação das CGMs para 46 

fiscalizar e resgatar animais. Informa que está terminando a documentação do Termo de 47 
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Convênio com a Fundação Florestal. Na pauta 3) Devolutiva sobre o processo de 48 

elaboração do Plano de Manejo do Parque Natural Municipal Restinga do Guaraú; o 49 

presidente lembra que o parque foi criado em 2009 sem ação necessária para implantação 50 

do plano de manejo, e que recentemente foi contratada por edital a empresa Geo Brasilis 51 

para os estudos técnicos, que trouxe o produto final para apresentar à população. Os 52 

resultados foram publicados com antecedência de um mês e houve a Consulta 53 

Pública, Oficinas Participativas e todos os protocolos necessários para a execução do 54 

plano. As contribuições da sociedade civil serão acolhidas e novamente os estudos serão 55 

publicados para os próximos passos. Ainda podem ser feitas contribuições pelo email 56 

dmaperuibe@gmail.com, até dia vinte e cinco de junho. Na pauta 4) Proposta de inclusão 57 

de inciso relativo à apreciação de projetos na Lei ou Regimento do Condema; o presidente 58 

apresenta a proposta para a inclusão no artigo 24 do Regimento do CONDEMA o inciso 6º, 59 

para a informação de projetos que tramitam em análise de impacto ambiental na Secretaria 60 

de Meio Ambiente para avaliação do colegiado, cuja inserção será colocada em aprovação 61 

na próxima reunião.  Faz um breve histórico da implantação da Secretaria do Meio 62 

Ambiente, departamento criado em 2017 e que ainda está em processo de estruturação. 63 

Na pauta 5) Considerações sobre o Projeto de Canalização do Rio Ubatuba, a secretária 64 

Mari relembra que só teve conhecimento do projeto por conta da sua participação como 65 

conselheira do CBH-BS (Comitê de Bacias Hidrográficas da BS), pois participava da 66 

Câmara Técnica de avaliação dos projetos proponentes para o FEHIDRO. Apresenta fotos 67 

do local, da sua vegetação exuberante, e propõe aos conselheiros que busquem conhecer 68 

o local e se inteirar da importância ecossistêmica que desempenha, inda mais em se 69 

tratando de um rio que atravessa a região central da nossa cidade. Solicita aos colegas do 70 

colegiado que ajudem a elaborar propostas que proponham a manutenção dessa área 71 

verde, especialmente em tempos de ampla discussão sobre as mudanças climáticas e a 72 

necessidade de se adequar as cidades ao respeito à natureza. O presidente Ribas 73 

esclarece que as leis ambientais protegem esse espaço, mas a secretária insiste no risco 74 

latente de supressão de vegetação e canalização do rio. Na pauta 6) Assuntos gerais, a 75 

secretária solicita informações sobre o andamento da criação da Unidade de Conservação 76 

da Praia do Tanigwa e quando as entidades serão ouvidas, ao que a conselheira Cynthia 77 

relata que as entidades já estão sendo ouvidas e o processo está sendo encaminhado, A 78 

conselheira Cherry informa que a Cooperativa Amantes da Natureza está providenciando 79 

os documentos que irá encaminhar para assinatura do contrato e avisa que irão realizar 80 

ação de limpeza de praias. A munícipe Silvia Lima informa sobre a criação de uma quadra 81 

de futevôlei na orla que iria tirar uma área verde, pedindo ação do poder público. Sem mais 82 

a acrescentar, o presidente encerra a reunião às 17 horas, despedindo-se e agradecendo 83 

a participação. 84 

 85 

 86 

          87 
Eduardo Monteiro Ribas                             Maridel Vicene Polachini Lopes 88 

            Presidente do CONDEMA                                    Secretária Executiva 89 
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